

Les assassinats de 145 leaders sociaux confirmés en Colombie en 2021



Bogota, 18 janvier (RHC) En 2021, 145 leaders sociaux et défenseur-ses des droits humains ont été assassinés en Colombie, a confirmé aujourd'hui le Défenseur du Peuple, Carlos Camargo.

Bien que ce chiffre soit inférieur de 20 % aux 182 cas de 2020, il reste préoccupant, a souligné Camargo.

Il a expliqué que les départements les plus touchés sont Antioquia avec 24 homicides, Cauca avec 22, Valle Del Cauca avec 19, Chocó avec 10, Nariño, le Nord de Santander et Putumayo, avec chacun 70% des assassinats de leaders sociaux et de défenseurs des droits humains l'année dernière.

Dans la vallée du Cauca, le chiffre a augmenté de 47 pour cent, passant de 10 à 19 homicides entre 2020 et 2021, comme dans le département d'Antioquia où l'augmentation a été de 12 pour cent, passant de 21 homicides en 2020 à 24 cas en 2021, a-t-il souligné.

Parmi les assassinats commis l'année dernière contre des leaders sociaux et des défenseur-ses des droits humains, 120 ont été commis contre des hommes et 25 contre des femmes.

35 responsables communautaires, 32 dirigeants autochtones, les dirigeants communautaires, 18 dirigeants paysans et agraires, 16 dirigeants syndicaux et les fonctionnaires ont été assassinés.

«Nous déplorons profondément chaque cas, l'impact qu'il a sur les communautés. Nous désapprouvons ces faits, qui sont la conséquences principalement des agissements criminels des groupes armés illégaux», a déclaré Camargo.

La semaine dernière, le Bureau des Nations Unies pour les droits humains en Colombie a révélé qu'au moins 78 défenseurs des droits humains ont été assassinés dans le pays sud-américain en 2021.

Il a précisé dans le rapport que, du 1 janvier au 31 décembre 2021, 202 plaintes ont été déposées pour meurtre de défenseurs des droits de l'homme, dont 78 ont été vérifiées, 39 sont en cours de vérification et 85 sont non concluantes.

Cependant, il a précisé que le nombre d'assassinats de défenseur-ses des droits humains ne représente pas la totalité des assassinats en Colombie, mais les cas qu'il a reçus et vérifiés.

Dans le même temps, l'Institut d'études pour le développement et la paix a indiqué que 152 leaders sociaux, défenseurs des droits de l'homme, avaient été tués dans ce pays l'année dernière.

En 2021, au moins quatre leaders sociaux ont été tués dans ce pays, dont la dirigeante et militante du droit à la terre Luz Marina Arteaga.

Source Prensa Latina

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/283184-les-assassinats-de-145-leaders-sociaux-confirmes-en-colombie-en-2021>



Radio Habana Cuba